Peter-Altmeier-Gesellschaft:

**Ehrung von** 

Herrn Dr. h. c. Volker Bouffier

Hessischer Ministerpräsident a. D.

Verleihung der Peter-Altmeier-Medaille 16.10.2025, 18:00 Uhr im Josef-Funken-Saal der Debeka-Versicherung Koblenz, Debeka-Platz 2

Begrüßung durch Herrn Brahm

<Herr Brahm eröffnet die Veranstaltung.>

Sehr geehrter Herr Dr. Bouffier, sehr geehrte Frau Kramp-Karrenbauer,

sehr geehrter Herr Luszczynski und Herr Assenmacher, liebe Mitglieder und Freunde der Peter-Altmeier-Gesellschaft, sehr geehrte Gäste,

im Namen aller Debeka-Vorstände und Debekanerinnen und Debekaner heiße ich Sie ganz herzlich willkommen auf unserem Campus und hier im Josef-Funken-Saal, der heute wieder Bühne für eine besondere Ehrung ist.

Es ist uns eine große Freude, die Peter-Altmeier-Gesellschaft erneut bei uns begrüßen zu dürfen.

Nach den Ehrungen von

- Herrn Bundestagspräsident a. D. Professor Lammert im Jahr 2023 und
- Frau Bundesministerin a. D. und Ministerpräsidentin a. D. Kramp-Karrenbauer im vergangenen Jahr,

freuen wir uns auf die Auszeichnung einer weiteren staatsmännischen Persönlichkeit:

 Herrn Dr. Volker Bouffier, Hessischer Ministerpräsident a. D. und sehr bald, nämlich gleich, Träger der Peter-Altmeier-Medaille 2025.

Sehr geehrter Herr Dr. Bouffier,

Sie sind geboren in Gießen, mitten im Herzen Hessens und im Zentrum der Region Mittelhessen und sind, wie Peter Altmeier es war, ein überzeugter Landespolitiker mit bundesweiter Strahlkraft.

Ihre politische Karriere ist beeindruckend:

- Mehrere Jahrzehnte Mitglied des Hessischen Landtags,
- langjähriger Innenminister,
- dann Ministerpräsident (übrigens der dienstälteste zum Zeitpunkt Ihrer Amtsniederlegung) und
- stellvertretender CDU-Bundesvorsitzender
- und Bundesratspräsident.

Sie haben Hessen geprägt mit klarem und sportlichem Kompass, Humor und der Fähigkeit, auch in stürmischen Zeiten Brücken zu bauen.

Sehr geehrter Herr Dr. Bouffier,

als ich mich auf die heutige Veranstaltung vorbereitet habe, hat mich auch gerade die <u>Person</u> Volker Bouffier interessiert. Bei der Recherche gefiel mir besonders ein Statement, das ich auf Ihrer Homepage gefunden habe: (Zitat von <a href="https://www.volker-bouffier.de/">https://www.volker-bouffier.de/</a>)

Ich zitiere:

"Die wunderschöne Landschaft zwischen Lahn und Vogelsberg, die vielfältigen kulturellen Angebote und das Vereinsleben prägen meinen Wahlkreis und machen ihn zu der liebenswerten Heimat, die mir so wichtig ist. Es sind die Menschen, die gelebte Geselligkeit und der Gemeinsinn, der vor Ort allgegenwärtig ist. Mit den starken Hochschulen und den vielen erfolgreichen mittelständischen Betrieben sind wir für die Zukunft gut aufgestellt.

Wir wollen das Gute bewahren und offen für Neues sein. Darauf kommt es an."

Dieses Bekenntnis passt auch – leicht abgewandelt – zur Debeka:

Die wunderschöne Landschaft an Rhein und Mosel, die vielfältigen Angebote für die private Vorsorge und Absicherung und somit die gesellschaftspolitische Verantwortung prägen die Debeka-Gruppe und machen sie so zu einem wichtigen Partner für alle. Es sind die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, das gelebte Füreinander und der Gemeinsinn, der vor Ort allgegenwärtig ist. Mit den starken Universitäten, Hochschulen und unseren Kooperationspartnern sind wir für die Zukunft gut aufgestellt.

## Unverändert bleibt:

"Wir wollen das Gute bewahren und offen für Neues sein. Darauf kommt es an."

Und das passt auch zu dem Fundament unseres Erfolges:

Vorsorge für soziale Sicherheit in Eigenverantwortung, ein Prinzip, das gerade in der heutigen Zeit, wo jeder nach dem Staat ruft, wieder an Bedeutung gewinnen muss.

Die Soziale Marktwirtschaft ist das Erfolgsmodell unseres Landes.

Sie verbindet Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität, also Werte, für die auch Sie, sehr geehrter Herr Dr. Bouffier, immer eingetreten sind.

Sie haben sich für den Ausgleich zwischen ökonomischer Effizienz und sozialer Gerechtigkeit eingesetzt, für ein Miteinander von Staat, Wirtschaft und Gesellschaft.

4

Gerade heute, wo die Herausforderungen groß sind, brauchen wir diesen Geist mehr

denn je.

Sehr geehrte Damen und Herren,

lassen Sie uns gemeinsam feiern:

• die Verdienste von Herrn Dr. Bouffier,

• das Engagement der Peter-Altmeier-Gesellschaft und

• die Werte, die uns verbinden.

Ich wünsche Ihnen allen eine angenehme Zeit unter dem Dach der Debeka, einen

schönen Festakt und anregende Gespräche.

Vielen Dank.

Und noch einmal: Schön, dass Sie alle heute hier sind.